



El pueblo puertorriqueño tiene razones muy concretas —más allá del protocolo o la nostalgia— para recordar el natalicio del Libertador Simón Bolívar.

Esa idea estuvo presente en los actos celebrados aquí este 24 de julio. En estos, la fecha histórica se vinculó armoniosamente con el respaldo a la Revolución Bolivariana y al compañero presidente Hugo Chávez, como acordado en el XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo, celebrado recientemente en Caracas.

Siete años después del nacimiento de Bolívar, el 26 de octubre de 1790, nació el puertorriqueño Antonio Valero, quien llegaría a ostentar el rango de general del ejército del Libertador. Valero cuyos restos descansan en algún lugar de la Patria Grande, constituye uno de los eslabones más importantes entre Puerto Rico y Nuestra América en lucha.

En el fragor de la batalla libertaria, Bolívar llegó a tierra puertorriqueña, específicamente a Vieques, la gloriosa Isla Nena. Paradójico como suene, en la plaza del poblado viequense denominado Isabel Segunda, se erige un monumento al Libertador.

Bolívar menciona a Puerto Rico en la *Carta de Jamaica*, como uno de sus objetivos independentistas. Ello se traducirá años después, en el malogrado Congreso Anfictiónico de Panamá, en 1826. El tercer punto en la agenda bolivariana se refería precisamente a organizar una expedición para liberar a Cuba y Puerto Rico, entonces remanente del imperio español en América.

Aquel objetivo no pudo concretarse. Puerto Rico fue tomado como botín de guerra por Estados Unidos el 25 de julio de 1898. Pasamos de unas manos imperiales a otras. Precisamente este 25 de julio se cumplieron 114 años de aquella invasión militar.

No exageramos al afirmar que la independencia de Puerto Rico forma parte de la agenda inconclusa del Libertador. Que el pueblo puertorriqueño ha continuado la lucha a cada instante, por ser y seguir siendo una nación caribeña y latinoamericana y que confía en que, más temprano que tarde, el sueño bolivariano de liberar a Puerto Rico se convertirá en realidad.

Mirando al Sur: Bolívar y Puerto Rico

Escrito por Julio A. Muriente Pérez / Copresidente del MINH
Miércoles, 01 de Agosto de 2012 04:03 -

**Mirando al Sur, columna del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano de Puerto Rico en el periódico del gobierno bolivariano de Venezuela, Correo del Orinoco.*